



Nombre de alumnos:

Esthela Perez Gonzalez

Nombre del profesor:

Lic. Ervin Silvestre Castillo

Nombre del trabajo

Cuadro sinóptico

Materia:

Salud publica comunitaria

Grado:

“7” cuatrimestre

Grupo:

“B”

Frontera Comalapa, Chiapas a 28 de septiembre de 2021

El concepto de salud

Concepto de salud: su evolución histórica

El sentido de la salud ha ido evolucionando en función del momento histórico, de las culturas, del sistema social y del nivel de conocimientos. En los primeros años de la historia se mantuvo, durante un largo periodo de tiempo. El pensamiento primitivo (mágico-religioso), centrado en la ciencia de que la enfermedad era un castigo divino, esta actitud aún se mantiene en algunos pueblos de África, Asia, Australia y América.

La naturaleza múltiple del concepto de salud

Resulta difícil la salud, al igual que los procedimientos para mantener o recuperara una buena salud, los cuales están determinado por la propia definición. El hecho de que todas las personas tengan un cierto grado de salud (Bergdolt, 1999) y que esta adquiera numerosas formas, cambiando en cada persona y en ciertos momentos de su vida, indica también que todas esas formas podrían parecer aproximaciones parciales a un concepto único

El modelo biopsicosocial

Este modelo fue propuesto por Engel (1977), quien afirma que el mismo enmarca dentro de la teoría general de sistema; así, es un modelo de sistemas que asume de manera explícita la multiplicidad de causas de salud. El modelo biopsicosocial es una propuesta integradora, comprensiva y sistemática, de los niveles, biológicos, psicológicos y social del individuo. Dichos sistemas interactúan intercambiando información, energía y otras sustancias

El modelo salutogenico

El modelo salutogenico, propuesto por Antonovsky (1979, 1987), dentro del marco del modelo biopsicosocial, consiste en una evolución integral de la salud con carácter de intervención. El modelo recoge conceptos tales como la personalidad resistente, dureza y resiliencia, con un enfoque interdisciplinar (Almedom, 2005) constituyendo un sólido fundamento teórico para la

El modelo de salud positiva

Ha sido abordado desde diferentes disciplinas, tal como la sociología donde la salud se entiende por algunos, como un estado óptico de capacidades (Parson, 1964). Igualmente se identifica con bienestar social, incorporado la noción de calidad de vida (Moreno-Altamirano, 2007) uno de los más firmes defensores del modelo, desde la psicología positiva, son Seligman y Peterson, quien se apoyan en la tradición humanista, pero con énfasis en la perspectiva positiva.

El modelo holista de salud

La salud y la enfermedad no son términos exclusivamente biológicos o psicológicos, sino de la totalidad de la persona y el entorno, es la persona la que enferma no el organismo. De acuerdo con esto, la posición filosófica organicista u holista se relaciona con niveles y planos articulados, conectándose actualmente con las teorías de la complejidad

El modelo de elección personal

Este modelo, creado por Glasser (1998) se basa en que las personas satisfacen una serie de necesidades como son supervivencia, amor y pertenencia, poder, libertad y la diversión, Parish y Van Dusen, lo definen como un modelo de salud mental, coincidiendo, así como la propuesta de Glasser. Sin embargo, el modelo se ha aplicado a muy diferentes contextos, tales como terapia física

El modelo de salud positiva

Uno de los significados del termino bienestar es el de salud, el bienestar es igual a salud. Pero el bienestar tiene diferentes dimensiones, por ejemplo, el bienestar subjetivo se compone: A) Satisfacción con la vida, y b) satisfacción con dominios importantes en la vida, C) Afecto positivo, y D) bajos niveles de afecto negativos.

ENFOQUE TEORICOS RELACIONADOS CON EL CONCEPTO DE SALU. CONCEPTO ACTUAL DE SALUD

El modelo de salud como inteligencia emocional

Proponen una clasificación en tres modelos sobre la inteligencia emocional, e igualmente Fernández-Berrocal y Extremera proponen tres aproximaciones teóricas al concepto de inteligencia emocional como son el modelo de habilidad, el modelo de emocional y de inteligencia social, y el modelo de competencia

La salud como resiliencia

Ante un evento traumático se debe tener unas propiedades de resiliencia constitucional o neurobiológica, unos adecuados mecanismos internos de afrontamiento, un contexto próximo de apoyo mas amplio. La resiliencia exige la presencia de un evento de alto riesgo o traumático para poder manifestarse. También consiste en la capacidad no solo de recuperarse sino de salir transformados y enriquecidos al atravesar por situaciones adversas

Los factores determinantes de salud: medio ambiente, estilos de vida, biología humana, los sistemas de salud. Importancia relativa de cada factor determinante de salud

Determinantes: variables, condiciones que determinan el nivel de salud de una comunidad. Este concepto se ha ido modificando a través del tiempo: De la concepción biologicista se pasa a un modelo ecológico y finalmente se planteo de Campo de Salud. Los determinantes de la salud se clasifican en torno a cuatro grandes categorías: medio ambiente, estilo de vida, biología humana y servicios de atención

Estilo de vida

Representa el conjunto de decisiones que toma el individuo con respecto a su propia salud y sobre las cuales ejercen cierto grado de control. Desde el punto de vista de la salud, malas decisiones y los hábitos personales perjudiciales conllevan riesgos que se originan en el propio individuo

Biología Humana

Incluye todos los hechos relacionados con la salud, tanto físico como mental, que se manifiesta en el organismo como consecuencia de la biología fundamental del humano y de la constitución orgánica del individuo. Incluyen la herencia genética de la persona, los procesos de maduración

Servicio de Atención

Incluye la práctica de la medicina y la enfermería, los hospitales, los hogares de ancianos, los medicamentos, los servicios públicos comunitarios de atención de salud, las ambulancias y otros servicios sanitarios. Este componente se define como Sistema de atención en salud. Habitualmente se gastan grandes sumas de dinero en tratar enfermedades que desde un principio podría haberse prevenido